

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN VALENCIA
EN EL EXTERIOR
EN EL EXTERIOR
EN EL EXTERIOR

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PISETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PISETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
35 CENTIMOS DE PISETA LA LINEA
en la 4.ª plana.

Año XXXV.—Núm. 15386

Valencia Jueves 6 de Junio de 1912

Oficinas: Miñana, 7 y 9

El pleito de Marruecos

Los franceses en Fez
A pesar del bloqueo de la residencia de Muley Hañd, algunos rebeldes han podido llegar desde Fez a Tánger, y expedida desde esta segunda población el 1.º del actual, ha llegado una carta fechada en la capital marroquí el 29 de mayo a mediodía.

A las dos de la tarde—dice el correo—los marroquíes comenzaron a desordenar del desierto de Zalagh en pequeños grupos, encaminándose hacia el Norte de Fez. Resguardábanse hábilmente tras los accidentes del terreno, que les permitían desfilarse los tiros de la artillería francesa, y así iban llegando continuamente hasta la ciudad.

Desde lo alto de las azoteas se veía en la lejanía distintamente a los jinetes y a los infantes, vestidos con una sencilla camisa, y que seguían el camino que serpentea por la ladera de la montaña para entrar bruscamente en los prados, cuyas ondulaciones les ofrecían seguro abrigo.

Hasta las cinco de la tarde estuvieron avanzando así en número de varios millares. Otros habían llegado por diversos caminos, y con tanta facilidad, que se pudo calcular en cinco ó seis mil hombres el número de enemigos. Parecía, pues, seguro un ataque nocturno.

Por lo demás, desde las cinco de la tarde se oyeron los primeros disparos de fusil. Al mismo tiempo el Estado Mayor de la plaza recibió comunicaciones, de las cuales podía deducirse que estaba preparándose un ataque por la noche, y que tenía por especial objetivo, al parecer, el barrio europeo.

A las cinco y media faltaba a la Fez, y en medio de una terraza que domina la ciudad. Apenas estuvimos en ella oímos silbar balas que pasaban cerca de nosotros, y abandonamos, desde luego, la residencia, en que se habían adoptado todas las medidas convenientes para prevenir el ataque nocturno.

Nos trasladamos a la terraza de Dar Hammouzi, donde ha establecido su cuartel general el Mayor de la guarnición, comandante Philippot. Allí se instalaron tres ametralladoras, que dominaban las terrazas de la ciudad situadas en el centro, en el Este y en el Sur.

Son las seis—prosigue el correspondiente—de repente aparece una llamarada que se eleva hasta el cielo. Son alimbar que arden los tejados. Es necesario evacuar la casa, donde caen las balas, y volvemos al cuartel de Philippot, al cual vienen a reunirse por la noche.

Durante ese tiempo, la guarnición de Fez, que había sido reforzada ya, recibe varios refuerzos que elevan el efectivo a 1000 hombres. Dar Dabbagh conserva ocho compañías. A las nueve cesa el tiroteo que intermite en la dirección de Bab-Ghata.

A las once se reanuda el fuego de fusilería hacia Bab-Feth. La situación continúa sin variar hasta la una de la madrugada. Las comunicaciones que envían los diferentes puestos militares no señalan nada saliente.

A las cuatro de la madrugada no ocurre nada nuevo, si se prescinde de un tiroteo en Bab-Ussa y en Bab-Feth. Como no atacaba el enemigo se decide avanzar contra el Salen de la ciudad seis compañías que sólo encuentran cadáveres. Los bereberes han ido huyendo paulatinamente.

Viendo sin duda la inutilidad de sus esfuerzos ante las medidas adoptadas, y con las cuales no contaban ellos, los agresores se han retirado, llevando consigo la mayoría de sus muertos.

El resultado de su ataque ha sido para ellos el sufrir bajas bastante elevadas. Nosotros hemos tenido cinco muertos y dos oficiales y seis soldados heridos.

La catástrofe de Villarreal

Procesamiento
Se ha continuado el procesamiento del acusado Sr. Ramos y del alcalde actual Sr. Nebot, habiéndose notificado la disposición judicial del gobernador, que ha ordenado la suspensión de los cargos de ambos, el uno de alcalde y el otro de síndico.

También se susurra será procesado el secretario Sr. Sánchez, que, como condecorado con las leyes, no advertió a sus superiores políticos que no funcionaba el Cine La Luz en las condiciones legales.

FOLLETIN 66

LAS HAZAÑAS DE UN AGENTE DE POLICIA

(CONTINUACIÓN)

«... demos el golpe fuerte y pronto, si queremos vencer. —Estoy dispuesto. —Comenzamos entonces por el famoso señal del marqués, y enseguida que separamos lo que es preciso hacer para salvar la fortuna de la casa de Groussillac, es prometido que nos ayudaremos con energía. Sabéis que tengo licencia y puedo seguir hasta Siberia, si hace falta.»

«El valiente capitán hablaba identificado de las esperanzas de Sartilly, que hablaba de los asuntos de este como de cosa propia, y sabía que su concurso era necesario. —El vizconde, por su parte, había apreciado el apoyo del infatigable Chateaubrun, que no pensó un solo instante en excluirle de su empresa.»

«Un mes antes Sartilly había experimentado por primera vez algún escrúpulo en asociar al secreto de Roger a un oficial que conocía por muy pueril, pero con quien no tenía ninguna amistad íntima. Hay acontecimientos que cimentan pronto las relaciones íntimas.»

«Antes voy a leeros la carta de Roger—dijo Sartilly, abriendo la papetera. —El capitán, mientras su amigo revolvía los

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Junta de socorros

Ha quedado constituida en la forma siguiente:
Presidente honorario, el señor gobernador civil; efectivo, señor juez municipal D. Sandalio Soriano; tesorero, D. José Uxó, presidente de la Caja de Ahorros; secretario, D. Francisco Moreno, concejal jaimista; vocales: D. Vicente Alba, arcipreste, guardián de los PP. Franciscanos, alcalde Sr. Nebot, presidentes de los Sindicatos de Policía rural y de Riego.

Esta Junta ha sido ampliada con los siguientes señores:
D. José Sanz, D. Manuel Candan, propietarios, D. Trinitario Verda y D. Pedro Vilanova, de las Cooperativas naranjeras; D. José Arrufat Roohera y D. José Barrun, industriales; D. Juan Bosch, D. Juan Flor (hijo) y D. Manuel Casalta, de la prensa; D. Godofredo Gimeno, notario; D. Manuel Lasala, D. Juan Flor y D. José Cort, médicos; D. Vicente Amorós, farmacéutico; D. Mariano Vilanova y D. José Carda Mexquita, D. Pascual Díaz y D. Ramón Vernia, comerciantes, y los presidentes respectivos de las distintas Sociedades de recreo de la población.

Se han recibido ayer los siguientes:
Ayuntamiento de La Llosa, 15 pesetas; D. Atilio Bruschetti, de Barcelona, 50; don Manuel Sancho, diputado por Nules, 350; D. Fernando G. Regueral, exgobernador de la provincia, 50.
En Nules

En esta población se han celebrado solemnes exequias por las víctimas de la catástrofe.
Asistieron el ayuntamiento en pleno con su alcalde Sr. Prior al frente, el juez de primera instancia y el municipal Sr. Romero, los escribientes y dependientes. Las familias de las víctimas ocupaban preferente lugar. El clero, autoridades y pueblo, han desfilado ante ellos, para expresar sus sentimientos.

En Alcira
El próximo domingo se celebrará en Alcira una solemne misa de Comunión en sufragio de las almas de las víctimas que perecieron en la catástrofe.

Epilogo de una iniciativa

Podemos dar hoy en firme la noticia. Decididamente pasado mañana a las once se verificará en el palacio arzobispal el acto de la entrega de la cantidad recaudada a las familias del habilitado y alguacil de Suaza.

Se verificará la ceremonia en la forma que ya dijimos, asistiendo también el alcalde de Suaza Sr. Serrano.
Advertimos a nuestras lectoras, que están invitadas de hecho, sin necesidad de invitación especial (que no habría tiempo ni posibilidad de extender y repartir), todas las valencianas, sea cual fuere su posición social, que han contribuido a la suscripción a su nombre ó al de sus esposos ó hijos.

Como también dijimos, serán igualmente invitados los directores de los periódicos locales que han publicado las listas, y el de A B C de Madrid Sr. Luca de Tena.

Maestros al extranjero

La Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas ha formado un grupo con los maestros que han sido designados para una pensión en el extranjero, y como base de preparación para que se fructifere la labor que han de realizar al emprender su viaje en el próximo otoño, la referida Junta abre un curso intensivo para aquellos, que durará cinco semanas.

Los designados habitarán en la residencia de estudiantes que se halla establecida en la calle de Fortany, de la corte, tendrán dos horas diarias de conversación en francés, otras dos de conferencias sobre distintos problemas pedagógicos de organización escolar y otros temas relacionados con la práctica de la enseñanza, y tres horas diarias de lectura y trabajo personal á elección.

Este curso intensivo comenzará el 10 del corriente mes, y los maestros que, á juicio de la Junta, no se hallan en condiciones de obtener la pensión por no poseer el francés en grado suficiente para entenderse con facilidad, podrán ser excluidos de la propuesta.

Todos los gastos de viaje y estancia de los maestros en la corte los serán abonados con cargo al crédito consignado en el vigente presupuesto para las atenciones de la Junta de ampliación de estudios.

El telégrafo en el Norte de Africa

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden para facilitar la correspondencia privada de los militares con sus familias y allegados, por medio de las estaciones telegráficas de Nador y Zelán.

Todo telegrama, sea interior ó internacional, cuyo destinatario sea militar, y que esté dirigido á una estación española situada con el Norte de Africa, debe reexpedirse por telégrafo, sin aumento alguno de tasa, á cualquiera otra que, según informes de la autoridad militar, esté más próxima del punto de residencia del destinatario.

La estación que reexpida el telegrama lo considerará, para los efectos de registro y estadística, como de escala; la que efectúe la entrega, como de destino.

NOTICIAS MILITARES

Con licencia

Se encuentra en Valencia, disfrutando quince días de licencia, el primer teniente del regimiento cazadores de Alcántara don Rafael Castellanos de Moneses, terminada la cual volverá á encargarse de su destino en Melilla.

Sea bienvenido tan distinguido oficial. Una buena determinación
El servicio de automovilismo rápido, afecto hasta ahora á los cuerpos de Ingenieros, constituye para los que lo ejercen una profesión de la cual pueden lucrarse al terminar el servicio de las armas. Comprendiendo así el ministro de la Guerra, así como que no resulta justo que disfruten de este beneficio únicamente los soldados de Ingenieros, ha acordado que la recluta se haga entre todas las clases y soldados de todas las armas y cuerpos. Es una medida justa.

Ascenso
El oficial segundo del cuerpo auxiliar de oficinas militares, con destino en esta Capital general D. Isidro Rovira Aguado, ha sido ascendido á oficial primero. Nuestra enhorabuena.

Información municipal
El Ayuntamiento recandó ayer las siguientes cantidades:
Por carnes frescas y saladas, 5 048-93 pesetas.
Por inspección veterinaria, 120 63.
Por peaje, 89 35.
Total, 5 259 01.

Comisión del Turismo
Al carrer nuestra edición de ayer se hallaba reunida la comisión municipal para el fomento del Turismo que la forman los Sres. Ibáñez (D. Fernando), Paredes, Jorro, Maestro, Prieto, Meléndez, Ibáñez Sánchez, Criado, López (D. A.) y Samper. Fueron elegidos: presidente, D. Fernando Ibáñez Paredes, y vicepresidente, D. Ricardo Ibáñez Sánchez.

Se nombraron las siguientes subcomisiones:
De Propaganda: Sres. Ibáñez Sánchez, Meléndez y Jorro.
De Fomento del Turismo: Sres. Ibáñez (D. F.), Maestro y Criado.
De Viajes: Sres. Ibáñez Sánchez, Paredes y Samper.
De Hospedajes: Sres. López, Maestro y Samper.
De Espectáculos: Sres. Paredes, Ibáñez (D. Fernando) y Prieto.
De Guardia municipal al servicio de los turistas: Sres. Paredes, Samper y Criado.

El Sr. Prieto dió cuenta de su reciente viaje á Madrid y de las conferencias tenidas en la corte con el conde de Peñalvar, presidente de la comisión del Turismo en Madrid, y de la Asamblea celebrada días pasados en la corte.

El centenario de Romeu

Tocan á su término los trabajos de organización de este centenario. En breve se publicará el programa oficial de los festejos, para lo cual trabajan sin descanso las distintas comisiones encargadas de ello.

El funeral que se celebrará en nuestra Metropolitana Basílica promete ser un acontecimiento. Se cantará á toda orquesta la gran misa de Requiem del maestro Esclava, ocupando la Catedral el canónigo magistral Sr. Garrido.

Se están haciendo trabajos para estudiar la manera y ritual propio de sacar en la procesión cívica el pendón de las proclamações Reales, pendón que se utilizó más tarde por el Sr. Rico y el Palliser al dar el grito de Independencia en el año 8.

La comisión de excursión á Sagunto también tiene casi ultimado el programa de este festejo. Se ha encargado á un acreditado industrial de Valencia la confección de una artística corona de hierro, para que sea colocada al pie del monumento erigido al héroe Romeu en la ciudad de Sagunto con motivo de la excursión.

La carrera que seguirá la procesión cívica será: A las cinco saldrá de las Casas Consistoriales, recorriendo las calles y plazas de la Sangre, Emilio Castelar, Barcas, Pinar Borolla, Fructuoso Alfonso, Peris y Valero, Reina, San Vicente, San Fernando y Mercado, donde se disolverá, después de descender la lápida.

Itinerario: Valencia, Barcelona, París, Bruselas, Colonia, Frankfurt, Berlín, Leipzig, Nuremberg, Viena, Munich, Innsbruck, Zurich, Lucerna, Berna, Lausane, Ginebra, Lyon, Barcelona y Valencia, con las excursiones facultativas repetidas; la del Rhin de Colonia á Frankfurt; la de Potsdam, residencia veraniega de la familia imperial alemana; la de Bayreuth, Mecca del wagnerismo; y que se cumple en el presente año el centenario del naci-

TURISMO

Viaje á Francia, Bélgica, Alemania Austria y Suiza

Por segunda vez, y á petición de muchos, el Touring Club Hispania ha proyectado este Viaje Ideal, el más hermoso y completo de cuantos se han organizado. Como se verá, ofrece extraordinarios atractivos y es absolutamente veraniego. No sufrirán calores los excursionistas, y las diversas etapas del mismo transcurrirán entre gratas excursiones y placeres inolvidables.

El tren de mercancías núm. 1.715 ha descarrilado un vagón en el kilómetro 221 de la línea de Tarragona, entre las estaciones de Ampolla y Amella, sin más consecuencias que el retraso del tren núm. 712, que ha salido de Tortosa con un retraso de tres horas 15 minutos de la hora fijada.

El suodicho tren, que es el correo de Barcelona, ha llegado á Valencia á las 12 30.

conocido en todos los casinos que Groussillac, sin dejar de ser un vividor, á sus horas, era lo que se llama un soñador y un individuo dado á las lecturas de historias y novelas. Para prueba de ello, basta que tuviese en su biblioteca esa indigesta «Historia de la provincia de Normandía». No conserva misales, de ese tamaño quien no tenga gustos muy raros.

Un movimiento de impaciencia que no pudo reprimir el vizconde trajo al capitán á un discurso menos caprichoso.
—Resumo, dijo y he aquí mi conclusión: El marqués estaba buscando un lugar seguro para esconder su fortuna amenazada; hojeando la obra de ese benedictino, tropicó con la página que conocemos hace un cuarto de hora, tuvo la curiosidad de hacer el viaje para asegurarse del hecho, encontró la cueva y la utilizó sin vacilaciones.

—Todo eso es muy verosímil, contestó lentamente Sartilly, y sin embargo dudo aún.
—Vamos á ver, insistió el capitán, ¿el señor de Groussillac no se ausentaba frecuentemente?
—Sí, y hasta sus desapariciones eran casi periódicas. Dos ó tres al año, por lo menos.
—Y no habéis sabido nunca á dónde iba?
—Nunca.
—Conocía el golfo del Monte San Miguel?
—Mi padre tenía en la comarca una posesión que fué vendida más tarde, y Roger estuvo allí en su juventud. Me acuerdo que fui al Monte y á Tombelaine dos veces con él, durante las vacaciones de nuestro último año de colegio.

—Entonces, querido Edmundo, la causa está vista, como dicen los señores abogados,

consecuencia de las las guerras del siglo último, llamadas guerras de religión.
—Seguid, seguid... dijo con inquietud febril el vizconde.
—Pues, bien; el tesoro no existe ya, es evidente; pero el subterráneo existe todavía.
—He habitado en la comarca, he ido varias veces á Tombelaine y nunca he oído hablar de subterráneo alguno.
—Precisamente porque nadie lo conoce, el marqués lo habrá escogido para esconder sus ahorros.
—Hablad formalmente, querido Chateaubrun, os lo suplico.
—No puedo ser más formal, y si queréis seguir un instante mi razonamiento, vais á convenceros.
—Os escucho.
—He aquí poco más ó menos lo que os dice vuestro amigo en la carta que habeis leído: «Por razones que sabrás más tarde, he tenido que cambiar enteramente mi fortuna, y la he colocado al abrigo de todas las tentativas».

Sigue, un poco después, la indicación del tomo, de la página y de la línea, y la súplicas de ir á buscar vos mismo la susodicha fortuna. Me parece que la deducción es fácil de comprender.
—Es verdad, pero por más que torture mi imaginación, no consigo figurarme á Roger, hombre de mundo, pariendo hasta la punta de las uñas, yendo á buscar un escondite de melodrama en un peñasco, en el fondo del golfo de Canealo.
—En primer lugar, amigo, siempre ha habido puntos oscuros en la vida del marqués; os lo he oído decir á vos mismo. Su carta, además, basta para confirmar que tenía grandes secretos. Después, es un hecho

—Linea 19, añadió el capitán después de un corto silencio; escuchad, leo el texto sin alterar una letra.
«En el año 1413, el prior del Monte-San-Miguel, temiendo los ataques de los ingleses, hizo construir en el peñasco, en la parte septentrional de la isla de Tombelaine, una cueva en la cual depositaron los tesoros del monasterio, cuya cueva existe todavía.
«Aunque la entrada esté ahora obstruida, es fácil encontrar el lugar siguiendo las cruces que hay grabadas en la piedra. La undécima cruz, partiendo de la punta que mira al Monte, indica el lugar en donde comienza la escalera del subterráneo.»

Chateaubrun se paró, y Sartilly, emocionado y dudando, parecía esperar que su amigo se decidiese.
—Está perfectamente claro, dijo por fin el capitán.
—¿Qué vamos á hacer entonces? preguntó el vizconde.
—Partir hacia Tombelaine, y esto sin perder un solo día.
—¡Partir hacia Tombelaine! ¿Crees, pues, que encontraremos aun el tesoro del prior del Monte San Miguel?
—No, ciertamente; no, y si tuviese esa ocurrencia ridícula, esto bastaría para quitarme la. Escuchad un momento la continuación de la página 119. Es muy instructiva esta página.

«Cincuenta años más tarde, bajo el reinado de Luis XI el tesoro de la abadía fué trasladado al monasterio, con una gran ceremonia, el día de San Sion y Santa Juana, 28 del mes de Octubre del año 1463, y desde entonces ha sido siempre guardado allí, aunque hoy día se encuentra muy reducido á

—Y no habéis sabido nunca á dónde iba?
—Nunca.
—Conocía el golfo del Monte San Miguel?
—Mi padre tenía en la comarca una posesión que fué vendida más tarde, y Roger estuvo allí en su juventud. Me acuerdo que fui al Monte y á Tombelaine dos veces con él, durante las vacaciones de nuestro último año de colegio.

—Entonces, querido Edmundo, la causa está vista, como dicen los señores abogados,

conocido en todos los casinos que Groussillac, sin dejar de ser un vividor, á sus horas, era lo que se llama un soñador y un individuo dado á las lecturas de historias y novelas. Para prueba de ello, basta que tuviese en su biblioteca esa indigesta «Historia de la provincia de Normandía». No conserva misales, de ese tamaño quien no tenga gustos muy raros.

Un movimiento de impaciencia que no pudo reprimir el vizconde trajo al capitán á un discurso menos caprichoso.
—Resumo, dijo y he aquí mi conclusión: El marqués estaba buscando un lugar seguro para esconder su fortuna amenazada; hojeando la obra de ese benedictino, tropicó con la página que conocemos hace un cuarto de hora, tuvo la curiosidad de hacer el viaje para asegurarse del hecho, encontró la cueva y la utilizó sin vacilaciones.

—Todo eso es muy verosímil, contestó lentamente Sartilly, y sin embargo dudo aún.
—Vamos á ver, insistió el capitán, ¿el señor de Groussillac no se ausentaba frecuentemente?
—Sí, y hasta sus desapariciones eran casi periódicas. Dos ó tres al año, por lo menos.
—Y no habéis sabido nunca á dónde iba?
—Nunca.
—Conocía el golfo del Monte San Miguel?
—Mi padre tenía en la comarca una posesión que fué vendida más tarde, y Roger estuvo allí en su juventud. Me acuerdo que fui al Monte y á Tombelaine dos veces con él, durante las vacaciones de nuestro último año de colegio.

—Entonces, querido Edmundo, la causa está vista, como dicen los señores abogados,

Comisión de monumentos

Esta comisión acordó ayer tarde, que las rocas sean depositadas en los almacenes municipales de la calle de la Jordana, y pedir á la comisión de Mercados trasladar los puestos que hay junto á la Lonja á los solares resultantes de los derribos, para que el expresado edificio pueda verse bien á toda hora.

La idea nos parece muy digna de tenerse en cuenta y no dudamos que la comisión primero y el Ayuntamiento después la sancionará aprobando dicho acuerdo.

Una aclaración
El alcalde accidental Sr. Baquells nos ruega hagamos constar, en contra de lo que se ha dicho, que él no había hecho B. L. M. alguno invitando á ver la procesion de esta tarde desde los balcones de la Casa Vestuario.

Otra aclaración
Se ha dicho que en la sesión del lunes se había leído una carta del propietario de la casa donde está instalada la Escuela Superior de Comercio reclamando ciertos alquileres, siendo así que lo que se leyó fué el oficio del gobernador civil.

El camino del Grao
Aprobado por el Ayuntamiento el plano de numeración de los edificios del camino Nuevo del Grao, se hace saber á los propietarios de los mismos para que se sirvan pasar por la oficina del Padrón á fin de enterarse de los números asignados á cada uno de los edificios que posean en dicho camino y cuya colocación les corresponde con arreglo á las disposiciones vigentes.

Los de los carteros
Se nos hace saber que el Alcalde accidental Sr. Baquells cumplimentó en las primeras horas de la mañana de anteayer el acuerdo de la Corporación municipal, adoptado el lunes, relativo al aumento de carteros.

El centenario de Romeu

Tocan á su término los trabajos de organización de este centenario. En breve se publicará el programa oficial de los festejos, para lo cual trabajan sin descanso las distintas comisiones encargadas de ello.

El funeral que se celebrará en nuestra Metropolitana Basílica promete ser un acontecimiento. Se cantará á toda orquesta la gran misa de Requiem del maestro Esclava, ocupando la Catedral el canónigo magistral Sr. Garrido.

Se están haciendo trabajos para estudiar la manera y ritual propio de sacar en la procesión cívica el pendón de las proclamações Reales, pendón que se utilizó más tarde por el Sr. Rico y el Palliser al dar el grito de Independencia en el año 8.

La comisión de excursión á Sagunto también tiene casi ultimado el programa de este festejo. Se ha encargado á un acreditado industrial de Valencia la confección de una artística corona de hierro, para que sea colocada al pie del monumento erigido al héroe Romeu en la ciudad de Sagunto con motivo de la excursión.

La carrera que seguirá la procesión cívica será: A las cinco saldrá de las Casas Consistoriales, recorriendo las calles y plazas de la Sangre, Emilio Castelar, Barcas, Pinar Borolla, Fructuoso Alfonso, Peris y Valero, Reina, San Vicente, San Fernando y Mercado, donde se disolverá, después de descender la lápida.

TURISMO

Viaje á Francia, Bélgica, Alemania Austria y Suiza

Por segunda vez, y á petición de muchos, el Touring Club Hispania ha proyectado este Viaje Ideal, el más hermoso y completo de cuantos se han organizado. Como se verá, ofrece extraordinarios atractivos y es absolutamente veraniego. No sufrirán calores los excursionistas, y las diversas etapas del mismo transcurrirán entre gratas excursiones y placeres inolvidables.

El tren de mercancías núm. 1.715 ha descarrilado un vagón en el kilómetro 221 de la línea de Tarragona, entre las estaciones de Ampolla y Amella, sin más consecuencias que el retraso del tren núm. 712, que ha salido de Tortosa con un retraso de tres horas 15 minutos de la hora fijada.

El suodicho tren, que es el correo de Barcelona, ha llegado á Valencia á las 12 30.

conocido en todos los casinos que Groussillac, sin dejar de ser un vividor, á sus horas, era lo que se llama un soñador y un individuo dado á las lecturas de historias y novelas. Para prueba de ello, basta que tuviese en su biblioteca esa indigesta «Historia de la provincia de Normandía». No conserva misales, de ese tamaño quien no tenga gustos muy raros.

Un movimiento de impaciencia que no pudo reprimir el vizconde trajo al capitán á un discurso menos caprichoso.
—Resumo, dijo y he aquí mi conclusión: El marqués estaba buscando un lugar seguro para esconder su fortuna amenazada; hojeando la obra de ese benedictino, tropicó con la página que conocemos hace un cuarto de hora, tuvo la curiosidad de hacer el viaje para asegurarse del hecho, encontró la cueva y la utilizó sin vacilaciones.

—Todo eso es muy verosímil, contestó lentamente Sartilly, y sin embargo dudo aún.
—Vamos á ver, insistió el capitán, ¿el señor de Groussillac no se ausentaba frecuentemente?
—Sí, y hasta sus desapariciones eran casi periódicas. Dos ó tres al año, por lo menos.
—Y no habéis sabido nunca á dónde iba?
—Nunca.
—Conocía el golfo del Monte San Miguel?
—Mi padre tenía en la comarca una posesión que fué vendida más tarde, y Roger estuvo allí en su juventud. Me acuerdo que fui al Monte y á Tombelaine dos veces con él, durante las vacaciones de nuestro último año de colegio.

—Entonces, querido Edmundo, la causa está vista, como dicen los señores abogados,

conocido en todos los casinos que Groussillac, sin dejar de ser un vividor, á sus horas, era lo que se llama un soñador y un individuo dado á las lecturas de historias y novelas. Para prueba de ello, basta que tuviese en su biblioteca esa indigesta «Historia de la provincia de Normandía». No conserva misales, de ese tamaño quien no tenga gustos muy raros.

Un movimiento de impaciencia que no pudo reprimir el vizconde trajo al capitán á un discurso menos caprichoso.
—Resumo, dijo y he aquí mi conclusión: El marqués estaba buscando un lugar seguro para esconder su fortuna amenazada; hojeando la obra de ese benedictino, tropicó con la página que conocemos hace un cuarto de hora, tuvo la curiosidad de hacer el viaje para asegurarse del hecho, encontró la cueva y la utilizó sin vacilaciones.

—Todo eso es muy verosímil, contestó lentamente Sartilly, y sin embargo dudo aún.
—Vamos á ver, insistió el capitán, ¿el señor de Groussillac no se ausentaba frecuentemente?
—Sí, y hasta sus desapariciones eran casi periódicas. Dos ó tres al año, por lo menos.
—Y no habéis sabido nunca á dónde iba?
—Nunca.
—Conocía el golfo del Monte San Miguel?
—Mi padre tenía en la comarca una posesión que fué vendida más tarde, y Roger estuvo allí en su juventud. Me acuerdo que fui al Monte y á Tombelaine dos veces con él, durante las vacaciones de nuestro último año de colegio.

—Entonces, querido Edmundo, la causa está vista, como dicen los señores abogados,

En el rápido de Madrid llegaron anoche D. Enrique Fernández de Córdoba, don Ernesto Ibañez Rizo, D. Pascual Menéndez, D. Luis Ibañez de Lera, D. Jacinto Gil de Valle, D. Eduardo Zaragoza, D. Víctor Pedrer, el señor barón de Santa Bárbara y el capitán de Estado Mayor D. José Sánchez Ocaña.

Balneario Bonmarfull.—Véase anuncio en 4.ª plana.

Vernet les Bains.—Operetas y conciertos.

Se ha publicado, y hemos recibido, el número 1.668 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que inserta los originales que se indican en el siguiente sumario:

Exhortación Pastoral del Rvmo. Prelado a las religiosas de la diócesis.—Circular núm. 96 del Rvmo. Prelado abriendo una suscripción para elevar una estatua en Madrid a Menéndez Pelayo.—Circular de Secretaría de Cámara sobre cultos al Sagrado Corazón.—Cuentas de la Propagación de la Fé.—Noticias.

Cubiertos garantizados, marca de fábrica registrada, Plata Meneses, Paz, 5.

Ayer continuaron las pruebas del campeonato de tenis, jugándose los siguientes partidos:

El barón de Vallvert y D. Francisco Ibañez, contra D. Luis Diego y D. Manol Olibol. Ganaron los primeros dos sets por cero, y 13 games por siete. Mr. Retaboul y el Sr. Buns, contra D. Rafael Chapá y don José Botella. Vencieron los últimos dos sets por cero, y 12 games por seis.

Partidos singles: El marqués de Villagrada, contra Mr. Retaboul. Ganó este dos sets por uno, y 24 games por 19.

Miss Payne, contra la señorita Dupuy de Lome. Ganó la primera con dos sets por uno, y 10 games por 13.

Hoy se suspende el campeonato por la festividad del día, continuándose mañana.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio del catálogo.

En uno de los escaparates de la ferretería de D. Ernesto Ferrer, esquina a la plaza de Emilio Castelar, hay expuesto un magnífico esmalte, a varias tintas, en el que se nombra socio de honor de la Sociedad de Maestros Carpinteros de esta ciudad al Excmo. Sr. D. Amalio Gimeno, ex ministro de Instrucción pública y Bellas Artes. Dicho trabajo representa un homenaje de respeto y cariño al Sr. Gimeno por la Sociedad, profesores y alumnos que concurren a las escuelas nocturnas de dibujo y primera enseñanza que sostiene aquella.

La mencionada obra ha sido llevada a cabo bajo la dirección del reputado artista y profesor D. Luis Serra, y nos complace en hacerlo público para que sirva de estímulo y satisfacción a los maestros carpinteros, que con grandes sacrificios vienen fomentando la instrucción en la clase del proletariado.

El mejor de los laxantes: Grains de Vals

Noches pasadas y con asistencia de número público dio la Asociación para el fomento de la Cultura y la Higiene una conferencia sobre Colonias Escolares, en Buñol, donde debido al generoso auxilio prestado por vecinos y autoridades han de instalarse este verano las que organiza dicha Asociación.

Hicieron uso de la palabra D. Fernando Belds, quien demostró con palabras fáciles y profundos conocimientos en la materia, haciendo historia de los trabajos realizados por otras naciones para las Colonias Escolares y los resultados sorprendentes que de ellas han obtenido en beneficio de los niños.

D. Ricardo Vecina, joven que por su talento es una honra para el Magisterio valenciano, expuso en elucubradas párrafos la necesidad que es la educación física en el niño para hacer hombres sanos y robustos que con su inteligencia y su fuerza pongan el nombre de su patria a la altura de las naciones más fuertes y cultas.

El Dr. Pérez Feliu, quien con sus sencillas y resumidas las anteriores discursos, mostrándonos deseos porque así como el pueblo de Buñol da cuantas facilidades puede para que en dicha población encuentren los niños pobres y enfermos de las escuelas de Valencia la salud que tanto necesitan, sea luego Valencia la que proporcione los medios para que mejoren su cultura en esta ciudad los hijos de Buñol que así lo desean.

Extracto Malta Selma, 14 reales; carne líquida, frasco grande, 10 reales; pequeño, 7. Farmacia de Santa Catalina, vlna de Cestas.

Muebles de junio esmaltado. Grandes existencias. Precios rebajados. Ebanistería de E. VILELLA, Paz, 17.

La Compañía Francesa del Gramophone no vende a nadie que haga rebaja sobre los precios de catálogo.

Las únicas casas autorizadas por la Compañía para vender sus artículos en Valencia son: Señores Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado; Sres. Arban y Roig, Bajada de San Francisco, y D. Luis Cruzmiera, plaza de Santa Catalina.

El Ateneo Valenciano, con el laudable y caritativo propósito de allegar recursos a las familias de las víctimas de la catástrofe de Villarreal, ha organizado una velada, que se celebrará el próximo jueves 13 del actual. Al objeto de que los asistentes que la constituyan den los mejores resultados apetecidos, ha nombrado una Junta de señoras en la siguiente forma: Presidenta, señorita doña Elvira Veres; vice, señorita doña Julia Mesado; vice segunda, doña Julia Ortells; secretaria, doña Carmen Sotelo; vice, doña Encarnación Gimeno; tesorera, doña María Mompó; y contadora, señorita doña Melchora Baviera, cuya Junta es la encargada de la dirección y organización de la velada.

Daos el entusiasmo con que tan humanitaria obra se ha tomado entre las familias de los socios, angramos un brillante resultado, por lo que de antemano felicitamos a tan simpática Sociedad por su demostrado altruismo.

La diabetes sacarina es tratada ventajosamente con Cerevisina-Carbónica Artística.

La anemia, clorosis, colores pálidos, menstruación difícil y leucorrea se curan con el Dinamógeno Salz de Carlos.

Balneario de Santo Tomás. Manantial de aguas sulfurosas. Situado junto a la iglesia del Grao

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Salvador, a las diez misa solemne con exposición y música, y por la tarde a las cinco ejercicio de Pasión con sermón y Vía Crucis.

En San Martín, la Obrería del Santísimo Corpus celebrará su fiesta principal con misa solemne a las diez y media, con orquesta y sermón. Por la tarde a las seis solemne procesión, que recorrerá las calles de la feligresía, y solemne reserva como terminación.

En la Puridad, a las ocho misa rezada con exposición y ejercicio segundo del novenario al Sagrado Corazón de Jesús, sermón por el P. José Gironés y reserva.

Sucesos

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes:

De 75 pesetas a Agustín Luaces García y Remedios Luaces García, por bismos.

De 15 a Anselmo Lizola Artaza, por escándalo.

De 10 a Antonio Lloréns Peña, por no tener una navaja cuya hoja mide 50 centímetros.

¿Locura ó viveza?

Hace días llegó a Valencia un sugeto, cuyas iniciales de nombre y apellidos pondremos a espricho por estar el asunto muy dudoso, hospedándose en el Palace Hotel.

M. Y. Z., llamémosle así, se hacía titular o representante de una casa importante de comercio en Barcelona.

Inmediatamente de llegar, hizo publicar en alguno de los diarios de esta capital unos anuncios, ofreciendo el cargo de representante en Valencia de la casa que a su voz él representaba en España.

A todos los que fueron solicitando la plaza los exigía 1.000 pesetas de fianza, cantidad que iba rebajando hasta pedir 20 ó 40 pesetas según manifestaba, tenía gastos en el total y le eran precisas.

Así las cosas, en su demencia ó frescura llegó al extremo de organizar una función a beneficio de las víctimas de Villarreal, y para mejor éxito pensó dar un banquete a altas personalidades, para tratar de sobornar a los detalles de la función, circundando las invitaciones oportunas.

La función se había de celebrar en el teatro de Apolo y allí fué nuestro hombre, quedando conforme con el Sr. Velasco en cuanto al precio y condiciones para la cesión del local.

A las cosas, ayer mañana se presentó en el teatro, y sin entregar la cantidad estipulada recibió el billete, y la primera manifestación de su altruismo fué la de dar localidades a varios revendedores, cobrando su importe, y llevado de su esplendidez aún les dió varias pesetas de propina.

A uno de estos revendedores le vendió 80 pesetas, dándole cinco de propina, y comorándose un bastón y varios artículos de lujo, se dio a pasear por Valencia.

El Sr. Velasco, visto que no llegaba a la hora con venida de entregar el dinero para la función que se pensaba dar, y enterado de lo del billete, dió parte a la autoridad, y ésta, después de hacer indagaciones en el hotel y de saber que ni aun aquí había llevado el sugeto de referencia, al en tenerse del asunto de los revendedores, le puso a disposición del juzgado ayer tarde ¿se trata de un vivo? ¿se trata de un loco?

Puntos son estos que el juzgado esclarecerá, pero por ahora podemos afirmar que, según se ha comprobado, el sugeto protagonista de los hechos apuntados es el que se representa en Barcelona una importante casa de comercio.

En la plaza de Toros

La mañana: Ha sido distraída y no lo hemos pasado del todo mal los 200 espectadores que hemos asistido al espectáculo matutino.

Los chicos han realizado toda clase de proezas y monerías aprendidas de sus maestros, consiguiendo apasionar al espectador, que les ha concedido orejas y palmas a granal.

Limeño II ha estado bien en lances, mejor banderillero y desdentado en la muerte del primer morucho. Se ha deshecho de él de una estocada barriguera, a la que ha precedido un buen pinchazo.

Cuando demuestra que es todo un señor cuando en el arte de Montes. Los quiebros de rodillas son pan comido para el chico y les realiza con una tranquilidad y elegancia que produce un estallido de palmas. En banderillas hace filigranas, y con el estoque arrea un sopapo bueno y luego desca bella al tercer golpe.

Magrías, después de unos lances vistosos como los palos y pone un par cambiado de gran mérito. En el último tercio emplea una estocada trasera, saliendo trompado de puro atracarse. Descabolla a pulso y a pulso se gana el maestro la oreja del bichojo.

En la lidia del cuarto toreo los diestros Limeño y Gallito saltan al auxilio y ponen en un serio compromiso al Chudillo, obligándole a banderillar. El machaco sale del paso como puede, y de paso sale con unos cuantos chichones producidos al tirarse de cabeza al callejón.

Finito, valiente y adornado, remata al corripeto de media superiorísima. (Orejas.) Alimandro, el torero activo y entendido, realiza una faena relámpago y breve. Su especialidad es hacerlo todo de rodillas. Los lances de capa y los pases de espada han sido aplaudidísimos, como asimismo la estocada que ha arrojado a la tierra, entrando por derecho y con coraje. También consigne la oreja.

Manchado, en un quiebro de rodillas que intenta, es derribado sin consecuencias. Las banderillas las maneja con arte pero sin fortuna, y la estocada que emplea para rematar al último astado, aunque le resulta caudita, es de efectos rápidos.

La tarde

Con un sol que ni pintado por Alós y un lleno en la plaza, comienza la novillada, en la que toman parte los sevillanos Limeño y Gallito.

A las cuatro menos quince agita el moquero el Sr. Taberner, y después de la colocación más ó menos artística de los ginetes y peonzas, se da cuenta al

Primer

De la ganadería de D. Pablo Benjumes, con el cuerno izquierdo completamente caído. Es berrando en negro, caprote y mediero. A las primeras de cambio vaciela la cara y se dá a la fuga, perseguido por los del estatorejo.

Su decidida y feroz actitud promueve grandes protestas en el público. Madera y Salcedo están a los medios para entenderse con él. Admite cuatro arañazos, matando un potro.

Finito coloca un buen par de rehiles, Limeño II otro de igual categoría, repliando el primero con dos palos designados. Limeño encuentra al Benjumeño huido, y por más esfuerzos que hace para recogerlo no lo consigue, decidiéndose a entrar en

cuanto el bicho ignora. Lo pasaporta de una estocada delantera y torcida. (Oreja y palmas.)

Segundo

Colorado, corto y apretado de pitones. Gallito le lancea con verdadero primor y el público le tributa ruidosa ovación. El picador Gómez cae, juntamente con el caballo, siendo ambos pisoteados.

Gallito muy oportuno en el quite, que remata adornándose. Limeño hace otro quite, también superior, y se establece entre ambos una competencia, con gran contento de los concurrentes, que celebran la valentía de los dos moñachos.

José Garate se sinta de espaldas frente a la cara del bicho y Gallito se arroja. Con cinco picotazos, tres tumbos y un caballo pasa el toro a tres de frente. Remata el segundo tercio Cuco y Alimandro con un par por herba de los de buren.

Josellito Gómez manda retirar al peonzaje y solito y a corta distancia de los pitones dá unos mantazos que sirven de preparación para un pinchazo bien señalado, otro sin saltar, otro pescudero, otro hondo y cinco intentos de descabello. (Pitos y palmas.)

Tercero

Cardeno, bien puesto y de peso. Remata en tablas, dejando señales en las mismas. El hermano de Limeño dá tres recorres, espropindolo al bicho los cuartos traseros. Los inteligentes aplauden esta faena.

Se acerca castror veces a los de arriba, que pierden una esbaldadura. Finito cumple en palos y Manchado coloca un par pésimo a la media vacía.

Limeño hace una faena espositiva y movida, sufriendo arañazos cada vez que se echa la escopeta a la cara. Hay que advertir que el toro es incierto y tiene la cabeza por las nubes, y el diestro no hace nada por humillársela.

En estas condiciones entra a matar porfirón y agarra una superior estocada, saliendo empuñado y derribado. Se levanta el chico y el toro dobla, restandole el puntillero. Aplausos y oreja.

Cuarto

Negro, con los pitones recordados. Carriles cae al descubierta, estando al quite el Gallo. Sin voluntad entra cuatro veces al hierro, tumbando dos a los varilargueros.

Cuco y Magrías ponen dos pares de a cuarta colesales y repiten con dos palos más cada uno, que ni dibujados. Oyen una excelente ovación.

Gallito manea con arte y enfunda el acero en la misma cruz, cayendo a sus pies el bicho. (Aplausos y oreja.)

Quinto

Berrando en negro. Limeño toca sus resortes de lujo, y produce el delirio con una larga hermostrisima, unos farolillos muy vistosos y una navarra de un efecto sorprendente.

Gallito, por no ser menos, remata un quite arrojado, y luego, luchando con el toro, consigue arrojarse la divisa. (Aplausos.)

Limeño coge unas banderillas microscópicas, que midrán diez centímetros, y quiebra superiormente, dejando un palillo. Su hermano coloca otro palito de igual tamaño, y Manchado un palitroque, repitiendo ambos con dos medías.

Limeño coge los bártimos de matar, y andando de rodillas busca al toro y le pasa magníficamente, demostrando gran valor y serenidad.

Pincha dos veces, y entrando por derecho atiza media superior, que hace doblar al toro. (Aplausos.)

Sexto

Negro, moñón del izquierdo. Derriba estrepitosamente a las plazas montadas. Limeño y Gallito se adornan en quites. Le abren cuatro orejas, por dos tumbos y un caballo.

Gallito, con las banderillas en la mano, marca un quiebro muy limpio, y a la segunda vez que se le arranca el animal le prende un zarcillo. Luego clava un par de frente y un palito malo.

Binda a un amigo que ocupa el rellano 147, y buscando a la fiera le dá un pase con la derecha cambiado, previa una preparación artística y elegante.

La restante labor del diestro es de inteligencia y está destinada a bajarle la cabeza. Conseguido esto arrea una hasta la taza, haciendo polvo al último de D. Pablo. (Oreja, gran ovación y regalo.) El chico es azacado a nomoros.

Real Academia de Bellas Artes

Celebró anteyser sesión ordinaria, bajo la presidencia de D. Juan Dorda. Acordose constase en acta la satisfacción con que se había visto la concesión del premio de honor al ilustre pintor valenciano D. Ignacio Pinazo, como igualmente las medallas de primera, segunda y tercera, otorgadas a los alumnos de la Academia, así en la sección de Pintura como en la de Escultura.

Sanalose el próximo domingo y lunes para celebrar la Exposición general de trabajos realizados por los alumnos en el último curso, invitando a las autoridades para que la visiten el sábado.

Diose orden de haberse comenzado los trabajos para la construcción de la nueva Sala de Museo, dedicada a D. Vicente López. A propuesta del señor presidente se acordó gestionar la cesión ó depósito de algunas obras del gran maestro valenciano, con destino a la nueva Sala, que existen en poder de corporaciones ó de particulares.

Estando próximo el derribo del exconvento de San Gregorio, se dispuso gestionar del Ayuntamiento la conservación de algunos de los objetos artísticos existentes en aquel edificio, especialmente las lápidas, escudos y el nicho, con la imagen de San Gregorio, que decoran la fachada, objetos todos que deben conservarse como documentos para la historia del arte valenciano.

Quedó enterada la Corporación del donativo de una antigua plaza de barro cedido con un escudo heráldico en el centro, inciso, cedido por el académico y cronista de la provincia Sr. Martínez Aloy, como asimismo el de varios objetos de cerámica antigua y de marcarillas de piedra, procedente de Sagunto, que había ingresado en el Museo por cesión testamentaria del valenciano D. José Bodría. Muchos fueron los elogios consagrados a la memoria de este donante, el cual, en varias ocasiones, había rechazado la venta de objetos por él recogidos, prefiriendo cederlos al Museo, no obstante ser modestísima la posición económica del popular poeta.

Con este motivo, oyóse con desagrado la noticia de haberse vendido, por una persona muy respetable de Valencia, dos her

CENTRALES ELECTRICAS DE BAJO VOLTAJE. NO MAS HILOS ROTOS, ANTES SE ROMPE EL CRISTAL, en las nuevas bombillas «Z». Pruebas y experimentos al agente de la Sociedad Española de Lámparas «Z». FRANCISCO ROCA, BEATA, 5

Coscocheros y tratantes en vinos. ENOFENOL para la conservación de los vinos.—No contiene sustancias extrañas.—Permitido por las leyes vigentes y con análisis de garantía. Catálogos y consulta gratis.—Fábrica de productos enológicos R. Cantero, Pintor Sorolla, 32, Valencia. Sucursales: MADRID, Huertas, 9

mosos retratos pintados por Goya, los cuales han pasado a formar parte de una colección yanqui. Reconoció la Corporación que ese particular ha usado del derecho de libre enajenación que hoy se goza en España, pero lamentando que por este portillo se exporte al extranjero nuestro tesoro artístico, harto mermando en estos últimos tiempos. Promovióse acerca de este asunto amplia y patriótica discusión, que se hizo extensiva a la enajenación de obras de arte por entidades religiosas, autorizadas por los Prelados, Cabildos, Juntas de Fábrica y Patronatos. La Academia, teniendo en cuenta que los tesoros artísticos existentes en España son patrimonio nacional, acordó designar una comisión que estudie los antecedentes legales que rigen sobre la materia, y solicitar, con el concurso de las demás Academias, una ley que impida las enajenaciones, así por parte de las corporaciones como de los particulares, imponiendo a las de estos últimos un derecho fiscal destinado al fomento de los Museos nacionales.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRIARIA DE LEVANTE 6 mayo de 1912.—Categoría: S. en T. (Sud en Terral)

Un área de bajas presiones se extiende desde las costas NW. de nuestra Península (Cornia 755'3 mm.) hacia el mar del Norte (Gris Nea 755'8 mm.). También existen bajas presiones relativas en las Baleares (Mahón 757'9 mm.). Las más elevadas residen en el Adriático (Pola 763'2 mm.). Indicaciones especiales.—Continuado de la categoría S en T. (Sud en Terral). Avisos marítimos.—Vientos del SE. al SW en todas las costas. Notas regionales.—Temperaturas extremas: Máxima, 29 en Murcia; mínima 10 en Albacete.

En Valencia.—El Observatorio de esta Universidad ha comunicado a las cuatro de la tarde los siguientes datos referentes al estado atmosférico en esta zona: Barómetro, 756 mm.; termómetro, 22°; humedad relativa, 78%; brisa, Suroeste; cielo, despejado. La temperatura mínima fué en la madrugada de 16° y la máxima en plena día de 29° al sol.

Testos y artistas. ESLAVA.—Beneficio de Isabelita Xifra.—Pocas artistas han logrado conquistar tan legítimamente como esta dama joven las simpatías del público valenciano, pero a pocas también se les han demostrado estas simpatías con el cariño que a ella. Anoche no se cabía en el teatro al de pie, y eso, en esta época ya calurosa, dice mucho, pues sólo por una artista de valía se atreven las familias a molestarse. Todo se lo merece la señorita Xifra. En Pepita Reyes estuvo admirada, y la ovación justa que obtuvo excedió a cuanto pueda decirse. Entre aclamaciones y aplausos incesantes oyó sobre la joya artística una lluvia de flores y bouquets, mientras la escena se llenaba de corchetes artísticos y de regalos valiosos. Fue aquel un momento que nunca olvidará la graciosa artista. También en Abuela y nieta y Alivio de turo fué insistentemente aplaudida la beneficiada, que puso de relieve una vez más su verdadero mérito artístico, sólo comparable con su modestia, que en algunas ocasiones resulta exagerada. Entre los innumerables regalos con que fué obsequiada la señorita Xifra, merece citarse un precioso reloj de oro de la empresa.

Mil en horas buenas. SALON NOVEDADES.—Mañana se abrirá este Salón, con el debut de un cuadro cómico-lírico, dirigido por el popular actor Pascual Gregori y maestros concertadores Ricardo Tena é Isidro Lagunas. El producto de la entrada de este día, lo cede la empresa de dicho Salón a beneficio de las familias de las víctimas de Villarreal. Herminia Gómez.—Dicen de Castellón que en el teatro de Verano ha debutado con gran éxito la bella diva Herminia Gómez, a quien se le tributaron ovaciones delirantes. La cavatina del tercer acto de El barbero de Sevilla fué sustituida por El centinela, que matizó la señorita Gómez, poniendo de relieve sus envidiables facultades. Fué obsequiada con flores y luego se dió en su obsequio un banquete, al que asistieron numerosos admiradores de la hermosa tiple. Los demás intérpretes fueron igualmente aplaudidos, mereciendo justos elogios el barítono Molina y el tenor Daval.

Notas de Sociedad

A la una de esta madrugada han salido con dirección a la Ciudad Condal los señores Contell y Carles (D. J.), haciendo el viaje con el auto del primero de dichos señores. Los Sres. D. Juan Carles y D. Antonio Contell van a Barcelona con el exclusivo objeto de tomar parte en el concurso de Tiro de Pichón que empezará mañana.

En el Sportin Club se jugó ayer tarde un interesante partido de tennis, quedando vencedora la bellísima y distinguida señorita María Isabel Trenor, a la que de veras felicitamos.

En el Club Náutico se celebrará el domingo próximo un baile, al que asistirán muchas y distinguidas señoritas.

A la hora de cerrar nuestra edición se está celebrando una gran fiesta en la espléndida morada de los señores condes de Daya Nueva.

Trinquete de Pelayo

Mañana a las cinco gran partido a escalera cuarda, desafío de 100 pesetas; Chiquet de Liria, solo, aciendo el juego todo el partido a 60 tantos, contra Chiquet de Sueca, Rullet y Churrot.

CENTRALES ELECTRICAS DE BAJO VOLTAJE. NO MAS HILOS ROTOS, ANTES SE ROMPE EL CRISTAL, en las nuevas bombillas «Z». Pruebas y experimentos al agente de la Sociedad Española de Lámparas «Z». FRANCISCO ROCA, BEATA, 5

Sección religiosa. SANTOR DE MANANA.—San Roberto, abad, y San Pablo, obispo. Misa y oficio de la Inmaculada con rito semidoble. GUARETA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de Corpus Christi; se desahoga a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde. «ORACION NOCTURNA».—Purísima Concepción. «MARTA DE SAN JUAN».—Fiesta de la Señora del Remedio, en San María del Hospital.

Don Juan Vilanova y Piera Y DE SU ESPOSA LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña Francisca de P. Pizcueta y Pérez R. I. P. que fallecieron el 7 de junio 1899 y 29 mayo 1906. La familia agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas muchas indulgencias por varios Prelados.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. TEATRO RUFAFA.—Gran Cinematógrafo.—Secciones continuas desde las 3:30 de la tarde hasta las 12:30 de la noche. TEATRO APOLO.—Por la noche a las 9: Lola Montés. Las musas latinas y La Divisa.

ESLAVA.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 9:45: Abuela y nieta, Pepita Reyes y Alivio de turo. Funciones para mañana. TEATRO APOLO.—Por la noche a las 9: El Monaguillo. Las musas latinas y El truco de los tenorios.

ESLAVA.—Por la tarde a las 6:3: El pato azul y Alivio de turo.—Por la noche a las 9:45: Felipe Derby.

BOCA SAN. Dientes Blancos. Se tienen siempre a mano los dentíficos Higea, Elixir, Polvos, Crema, Dentíficos, Frasco de Elixir, 1-25 y 2 pesetas. Crema Dentífica, 1 peseta. Polvos dentíficos, 1 p seta.

Administración de Loterías núm. 11

Plaza del Mercado, núm. 65, (Droguería). Esta Administración de Loterías que tan a satisfacción del público desempeña D. Antonio Pascual, cuyo señor renuncio debido a su edad ha sido abierto nuevamente por habersele concedido por el Ministerio de Hacienda a propuesta del de Guerra, a

D. Juan Bello Paricio, el cual se honrará con que la numerosa clientela que tenía siga favoreciéndola, en espera de lo cual dá las gracias por anticipado a todos sus clientes.

Regaliz Pastoral L.B. La superioridad de esta Pasta, sobre las otras Pastillas de Brea, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la Caja: 3 reales. En todas las Farmacias. Debe exigirse la marca L. B. en la faja que rodea la caja. FABRICA EN BAYONA: L. Lo Boul.

SORDOS. Ha llegado a Valencia el Director del Laboratorio y Gabinete acústico de Madrid Sr. Ruiz Marín, con los últimos adelantos científicos y con los que los sordos obtienen oído perfecto. Se hospeda en el Hotel PARIS, cuarto núm. 84, de recepción, de 10 a 11 y de 3 a 5, de recibo, hasta el próximo domingo 9 del corriente, inclusive.

Fiestas populares

En Benimamet. Con gran esplendor y solemnidad se celebrarán las fiestas que anualmente se dedican al Santísimo Sacramento el domingo próximo.

El sábado por la mañana, al medio día y por la noche habrá vueltos de campanas y disparo de morteretes. En la misma noche pasacalles por los calzaderos y la banda de música de la población. Los edificios particulares ostentarán coqueciras, banderas y gallardetes, con espléndida iluminación.

El domingo día 9, por la mañana, día, pasacalle y disparo de morteretes. A las nueve y media la misa solemne a gran orquesta, estando encargado de ensayar a la Sagrada Encarnación, el ilustre cantor Hydo. P. Juan Solís, S. J.

Por la tarde concierto musical y a las siete tendrá lugar la solemnisima procesión, a la que asistirá la laureada Banda Municipal de Valencia.

Ha causado gran júbilo la fausta noticia de la venta de la Banda Municipal, quedando gran ambiente de gratitud y reconocimiento hacia los dignos señores concejales que se han interesado por ella.

Por el entusiasmo indescriptible que reina y los grandes preparativos, se de presumir que la fiesta del Corpus del domingo «vestirá una suntuosidad y brillantez que jamás habrá podido concebirse.

La festividad del Corpus

Durante la noche... Durante la noche se ha celebrado el Corpus...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

La mayoría de las casas ostentaban colgaduras... La mayoría de las casas ostentaban colgaduras...

Matrimonio: Manuel Antón con Dolores Martínez.

D. Funcion: Eduardo Báñez, de 75 años, y Francisca Suay, de 66 años.

Imprenta de José Guix NIÑANA, 7 y 9

En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

PRECIOS ECONÓMICOS JOSE GUIX.—NIÑANA, 7 Y 9

Agencia Mencheta MADRID 6, 4 30

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

El infante D. Jaime La operación practicada en el oído al infante D. Jaime...

Como rectificación a la nota oficial publicada ayer relativa a la operación practicada al infante D. Jaime...

Comentarios Siguen los comentarios por el resultado de la sesión de ayer en el Senado...

Lerroux Dices que el Sr. Lerroux se halla indignadísimo contra el Sr. Maura...

Los conservadores Los conservadores preparan un mitin en Zaragoza para el día 11 del corriente...

Entierro Se ha verificado el entierro del cadáver de la esposa del senador Sr. Herrero...

La "Gaceta" Inserta las siguientes disposiciones: Una real orden recomendando el exacto cumplimiento de las medidas para combatir el paludismo...

Confitería En el hospital provincial dará mañana una conferencia el Dr. Mendoza sobre bacteriología.

De Melilla El general Sr. Rodríguez ha entregado a sus padres la merita encontrada en las posiciones del Avanzamiento...

De Guerra El Diario oficial publica una larga propuesta de recompensas a las clases e individuos de tropa del Ejército de Melilla...

De Valladolid Aumenta la huelga de obreros curtidores. Los que trabajan han dado a los patronos un plazo de cuatro días para que resuelvan...

De Ferrol Un joven conocido, paseando en bicicleta, cayó de la máquina y quedó muerto en el acto.

De Tortosa Hizo explosión la caldera de la máquina de una fábrica de aceites. Hay varios heridos.

"El Imparcial" La presión marxista titula su fondo, y escribe en él: El partido liberal, que no ha sabido desarrollar su programa democrático...

Toros en Málaga Hay un llenzo en la plaza. Presiden señoras. Por todo lo ocurrido anteriormente, la expectación del público es grande...

Desanimación Los círculos políticos están desanimados con motivo de la festividad del día. El señor conde de Romanones salió esta mañana al campo...

La procesión La procesión de la Virgen de la Victoria, con sus acompañados, salió esta mañana a las once de la mañana...

Nota oficial El secretario particular del rey ha entregado a los periodistas una nota oficial concebida en los siguientes términos:

EXTRANJERO

Sobre el escándalo en la Cámara húngara Budapest.—La comisión de gobierno interior de la Cámara ha dictado el siguiente fallo con motivo del escándalo ocurrido ayer:

Lo de Cuba Habana.—Ha desembarcado el 45 regimiento de infantería de línea yanqui, mandado por el coronel mister Lucas. Se dirige a Guantánamo, para garantizar la propiedad. En breve llegarán cuatro acorazados americanos.

Muley Hafid París.—Un despacho de Feg dice que hoy deben haber salido de aquella población el sultán Muley Hafid y Mr. Regnault.

Más de Muley Hafid París.—Muley Hafid y Regnault deben llegar a Rabat el 11 del corriente. Regnault saldrá el 12 para París, donde recibirá sus credenciales para marchar a Títo. 449 askaris seguirán en las filas francesas. 185 han pedido su licencia. Existen unos 300 que nada han resuelto todavía.

Movimiento de tropas Lyon.—Ha marchado a Bzerte un regimiento de nuevos para relevar a las fuerzas que salieron para África. Emperatriz enferma Berlín.—La emperatriz Augusta padeca una afección cardíaca grave. Construcciones navales San Petersburgo.—El Parlamento ha votado un crédito de 500 millones de rublos para construcciones navales.

Elecciones Bruselas.—Continúan los desórdenes por las calles. En las elecciones de senadores han resultado triunfantes 39 socialistas y liberales y 54 católicos. Restauración Roma.—El Papa ha ordenado la restauración de la iglesia de San Juan de Letrán, con motivo de las próximas fiestas centenarias.

Un buen hallazgo París.—En Mauzer-sur-Saône ha sido hallado un tapiz persa, por el cual ofrece el director del Museo del Louvre 300.000 francos. Llegó la compañía de aerostación, mandada por el capitán Sr. Antón.

Desde Barcelona BARCELONA 5 17-10 Lo de las recompensas Después de haber visitado a muchos jefes e oficiales para conocer su opinión respecto a la reforma de la ley de recompensas, ha marchado a Madrid el diputado de Cortes D. Julio Amado.

Lo de anoche Han sido puestos en libertad nueve de los detenidos anoche a consecuencia de la manifestación que celebraron los nacionalistas, después de asistir en el «Centre Píval» a la celebración del Corpus de sangre. Resultaron dos policías heridos que iban de paseo, y a los que los individuos del cuerpo de Seguridad confundieron con los alborotadores.

Agresión La prensa censura al concejal Sr. Mariel, que dió ayer un bofetón en el ayuntamiento al periodista Sr. Mambull. Un periódico dice (El Pòb e Catalá), que la agresión tendrá segunda parte.

El ayuntamiento A la hora fijada para salir la procesión, cinco y media de la tarde, está citado el ayuntamiento por segunda convocatoria para celebrar sesión. Témesse que ocurran incidentes.

La procesión La carrera que ha de recorrer la procesión está muy animada. En los balcones del Centro Regional Valenciano se ostenta un magnífico tapiz adornado con flores.

Mala impresión La ha producido en la colonia sud-americana la noticia del desembarque de un regimiento yanqui cerca de Guantánamo, sin pretensión de garantizar las vidas y haciendas de los extranjeros.

Desde Alcov ALCOV 6, 14 10 Llegó el jefe de los radicados Sr. Botella Asensi, acompañado del director de El Mundo D. Santiago Mataix y de un agente de policía. Salieron a esperarle a la estación algunos amigos en carruajes y varios grupos de obreros. El Sr. Botella Asensi ingresó en la cárcel para cumplir la estricta del juzgado. Los grupos se disolvieron ordenadamente. Formábanlos unas 1.000 personas.—C.

Sección amena Juanito dice a su madre: —Mamá dame diez céntimos. —¿Qué has hecho de los que te di ayer? —Se los di a una vijecita. —¡Ah, muy bien; eso me gusta! ¿Y por qué te interesas tanto por esa anciana? —Porque vende merengos.

Entre recién casados: Ella.—Cuando uno de los dos haya muerto, me retiraré a vivir en el campo. El.—Perovida mía, ¿y a tí no te que me interese? Ella.—¡Ah!, esposo mío, ¡dejemos de nosotros tan tristes pensamientos!

CHACADA —¡Pues, chico, todo te chocó! —No le creas, Juan de Dios; dudo, porque los conozco, que cuatro primera el dos, —¡Jamás la tercera cuarta y soy persona decente. —¡El no fuera porque empinó al codo con agudiente! —Te has propuesto hoy mentar. —Hombre, no; te dije antes eres todo, y tus amigos son muy torpes e ignorantes.

Solución a la anterior: Patagones. Imp. de José Guix, NIÑANA, 7 y 9, Valencia

